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Attività della CITAM LPV nell’anno 2022 

Nel corso del 2022 la Commissione ha continuato a monitorare l’evoluzione di casi critici dal punto 

di vista ambientale già trattati negli anni precedenti, come i progetti di impianti di risalita “Avvicinare 

le Montagne” nella zona del Devero per il quale al momento non risultano particolari sviluppi e 

quello del Vallone delle Cime Bianche. Per quest’ultimo la CITAM LPV ha contribuito a sostenere 

una raccolta di firme dei residenti valdostani per una petizione che chiede la sospensione dell’iter 

progettuale. Sono state costantemente controllate anche altre situazioni come il masterplan che 

riguarda l’isola Palmaria, le richieste di scavo nel parco del Beigua, l’alienazione di una proprietà 

pubblica di pregio paesaggistico nel Comune di Porto Venere e recentemente il progetto di una 

galleria in Val Fontanabuona.   

Nel corso dell’anno è continuata la collaborazione con la CRTAM Lombardia con la quale, insieme 

ad altre associazioni del territorio appenninico, si sono organizzati due convegni (11 giugno a 

Pavia e 8 ottobre a Tortona) con interventi di relatori prestigiosi per focalizzare l’attenzione 

sull’Appennino tra Piemonte, Liguria e Lombardia e riflettere sul presente e sul futuro delle 

comunità che vi vivono.  

In occasione del centenario dei Parchi nazionali del Gran Paradiso e di Abruzzo, Lazio e Molise si 

è cercato di sensibilizzare l’attenzione delle sezioni CAI sui parchi e di incentivarne la 

frequentazione chiedendo alle sezioni stesse di organizzare attività nel Parco nazionale del Gran 

Paradiso, di nostra competenza come territorio. Si è organizzato un calendario delle attività delle 

sezioni LPV CAI nel Parco e si sta preparando un documento digitale con le immagini inviate dalle 

sezioni.  

Un primo appuntamento previsto per la prima settimana di marzo a Ceresole Reale sulla 

frequentazione responsabile dell’ambiente innevato è stato rimandato sia per la situazione Covid 

che in quel periodo era abbastanza pesante, sia per la mancanza di neve che non avrebbe 

permesso un’adeguata attività in ambiente. 

Il 30 marzo si è organizzata una conferenza online sul documento ASviS relativo all’obiettivo 11 di 

Agenda 2030 riferito alle aree interne, con la partecipazione di Erminio Quartiani e Raffaele Marini. 

La CITAM LPV ha collaborato con “Casacomune” e la sezione CAI di Torino per l’organizzazione 

di un trekking formativo di quattro giorni in Valle di Susa da giovedì 8 a domenica 11 settembre.  

Sabato 10 settembre in Val d’Ayas, nel vallone delle Cime Bianche e si è tenuto l’evento 

conclusivo della raccolta di firme per la petizione, con la partecipazione di Marcello Dondeynaz e 

della presidente CITAM. 

Sabato 17 settembre nel Parco del Beigua è stata organizzata una giornata didattica con 

escursione, nel corso della quale si è parlato di CAI e Ambiente, della funzione dei parchi, della 

richiesta di studio per eseguire in zona scavi per l’estrazione del titanio. 

I parchi e la loro funzione di laboratorio ambientale sono stati anche il tema dell’aggiornamento del 

15 e 16 ottobre a Valsavarenche. Un altro incontro in Val Soana, nella parte piemontese del Parco 

nazionale del Gran Paradiso è previsto per il 6 novembre. 

Le occasioni formative proposte dalla CITAM LPV prevedono ancora una lezione sui servizi 

ecosistemici, il 12 novembre. L’argomento molto attuale e fondamentale per un corretto approccio 

alla gestione del territorio sarà sviluppato da prof. Santolini dell’Università di Urbino. 
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